

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

seccion editorial.

FERRO-CARRIL DEL NORTE.

Artículo 2.º

Desventaja grande es para nosotros la circunstancia de tener que escribir en un periódico no político, sobre una cuestión que es forzoso considerar tanto bajo su aspecto político y aun diplomático como económico é internacional. Quizá, tratándose de ferro-carri-les, el proyecto de los Alduides es el único de España que goza este privilegio. Sin embargo, contamos con la tolerancia ilustrada de nuestra digna autoridad política y prometemos tratar el asunto con templanza y comedimiento, para no estralimitarnos ni traspasar el círculo de lo que legalmente se pueda permitir; de otra suerte nos veríamos en la precisión de abandonar nuestro propósito, y esto sería imperdonable. ¿Por qué no ha de hablar Valladolid y por él uno de sus hijos siquier sea el mas humilde y menos digno de todos en un asunto en que mas que ninguna otra y tanto como la que mas, se halla comprometida é interesada? Pues Valladolid hablará. — Cualquiera puede, de seguro, constituirse en eco fiel y en interprete legítimo de su pensamiento y de la opinion porque es unánime y compacta la opinion ya emitida y formulada sobre el particular.

El proyecto de ley de los Alduides arruinaría á Castilla, si pasara de proyecto á la categoría de ley. Valladolid y su provincia, Castilla en masa, Burgos, Palencia, Leon, Galicia, Asturias y las provincias Vascongadas, exalan hoy un clamor idéntico y piden con igual razon y fundamento que desaparezca el motivo de la justa alarma en que las ha puesto esa idea arrojada, como una ascua, en medio de sus habitantes, cuando menos podian imaginar que existiera en la mente de ningun Gobierno.

Pero la triste realidad no puede ya deslumbrar ni adormecer á nadie. El proyecto exis-

te, ahí está el mal; á nosotros nos toca aunar medios y acumular recursos legítimos para conjurarle: es de deber nacional y aquí entra la cuestión por su lado mas vulnerable, esto es, bajo el aspecto político.

No es ahora, no, por primera vez, cuando el pensamiento de abrir una comunicacion entre Francia y España por los Alduides, ha bullido en la mente de algunos políticos y estadistas españoles. La ventaja de 42 leguas que se supone de menos entre Madrid y Bayona, sobre el ferro-carril de Madrid á Irun, habia logrado fascinar, al menos preocupar el ánimo de algunos, decidiéndoles por la via directa y corta, como la llamaban, en el concepto de que siendo mas corta, tenia que ser por consecuencia precisa, menos costosa tambien.

Los que de tal modo y en tan estrecho círculo delineaban el camino y fijaban la cuestión, incurrian en un absurdo, por cuanto no puede darse otro nombre al discurrir que en cualquier caso sea preferible la menor sobre la mayor distancia al proyectar la construcción de un camino de hierro. Si esto fuera razon y razon plausible, habria que suponer que las vias férreas no servian sino para el movimiento del personal, pero como quiera que aunque muy importante y muy atendible, lo es infinitamente mas el que las vias, rodeando y alargando en los trayectos, recorran los mas estensos y mas ricos centros de producción y consumo; los que preferian la menor á la mayor estencion en leguas, no comprendian por lo visto, que partiendo de un error tan craso y vulgar, las apreciaciones debian necesariamente ser tambien erróneas.

Ya por fin estos errores de apreciacion fueron rectificados y esclarecidos á la luz de la ciencia económica y el proyecto de dirigir la via por el punto mas corto, fue abandonado no solo por las razones que acabamos de esponer, sino al influjo tambien de los informes, tan luminosos como científicos, que dieron al Gobierno, corporaciones y juntas de ilustrados gefes militares de superior graduacion, estadistas

y otras personas muy competentes, acerca de la inconveniencia y de los grandísimos peligros que podria traer un día contra la independencia nacional, el abrir un medio de comunicacion por nuestras inaccesibles fronteras á un ejército francés que en caso de una guerra con España, cosa muy posible, como lo ha demostrado la esperiencia, como nos ha transmitido la historia, y como han presenciado en este siglo nuestros padres, testigos ó actores en la última que sostuvimos contra el primer Napoleen con tanta gloria como fortuna, nos lanzara de pronto aquella nacion hoy amiga y aliada nuestra, pero que mañana puede volver á ser rival y enemiga, ya encubierta, ya declaradamente y á la cual nosotros mismos le habriamos abierto la puerta de nuestra propia casa para que entrase á posesionarse de ella.

Ante la posibilidad mas próxima ó mas remota de que tales acontecimientos puedan tener lugar ¿qué mucho que el sentimiento público alarmado se pronuncie fuerte y energético contra todo pensamiento que tienda á dar armas á una nacion estraña? ¿qué mucho que aparte de las altas y trascendentales consideraciones económicas de que nos iremos haciendo cargo, nuestros celosos diputados, la prensa, la nacion en su inmensa mayoría, pongan en juego su influencia y sus medios y recursos para hacer llegar á oídos del Gobierno y en caso necesario, de la mejor y mas bondadosa de las reinas, el justo y fundado clamoreo que con rapidéz eléctrica se ha comunicado ya de uno á otro lado de la Península y corre de boca en boca, teniendo el privilegio de absorber todas las cuestiones, de preocupar todos los ánimos y de formar el tema obligado de todas las conversaciones?

Dejaríamos de ser españoles, y por dicha el sentimiento de la independencia, el recuerdo del año de ocho, el inolvidable y glorioso dos de Mayo, la urna santa donde se conservan con piadosa fé y recogimiento las cenizas de los primeros mártires de la libertad y de la independencia española, no la han estinguido, ni

FOLLETIN.

UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME. ANGELOT.

Continuacion.

Hablé de esto con Teodoro, volvimos juntos, y demás, Teodoro que no le habia visto aun, habiéndole pedido una cita, recibió ayer esta carta:

«Mi querido Teodoro:

Ya sabe Vd. cuanto aumentó mi simpatía para Vd. con la alegría de ser un día su hermano: permitame, pues, que se lo diga todo, Vd. que merece tanto la confianza como la estimacion de sus amigos.

En la tarde de mi llegada, me senté un momento en los Campos Eliseos, rondado de cansancio, pero con el corazón alegre, prometiéndome una gran felicidad para el día siguiente, la de encontrarme en medio de su apreciable familia.

Apenas estuve sentado en este lugar oscuro, cuando algunos jóvenes alegres de cascos vinieron á colocarse al otro lado del árbol donde estaba apo-

yado, y en medio de sus carcajadas y voces oí repetir muchas veces el nombre de Kinslerlay.

No le repetiré sus ridiculas pretensiones, le diré solamente lo que es necesario para explicar mi ausencia. Uno de ellos pretendia ser amado por su hermana Georgina y poseer un número infinito de cartas de ella que lo prueban.

—Distinguir el semblante de aquel joven, seguirle, saber su nombre y verlo, no fue fácil, y me ha ocupado todos estos días; por fin, acabo de saber que se llama el baron de Saint-Dizier, y pienso que lo que me queda que hacer es confiarlelo á Vd. todo.

Si esto es verdad, si su hermana le ama y quiere casarse con él devolveré la palabra que se me dió; y si el señor de Saint-Dizier no es mas que un fatuo que ha mentado, es preciso que reciba una leccion.

—No es este el parecer de Vd.?

—Y no puede casarse con mi hermana, exclamó Ulrico, pues.

—Se detuvo, entraba su mamá.

La señora Kinslerlay habia oido parte de la conversacion, y entraba pálida y desalentada.

—Hijo mio! replicó el padre, no te batarás. Entablaremos un buen proceso al calumniador, quien estoy seguro no conoce siquiera á Georgina.

Kinslerlay, como un gran número de dueños de casa en París, no sabia ni aun los nombres de todas las personas que concurrían á sus reuniones de noche; de los que son invitados el mismo día de los bailes, y que se les llama los bailadores, la mayor parte le eran desconocidos. La señora Kinslerlay, confesó, temblando, que el baron de Saint-Dizier conocia á Georgina, y que habia bailado algunas veces con ella en los bailes.

Pero temblaba, porque lo que acababa de decirle recordaba que su hija y él conversaban familiarmente en los sitios donde se encontraban. Segura de la virtud enseñada constantemente á su hija, habituada á la confianza y creyendo que el matrimonio proyectado por ella no le disgustaba, no se habia inquietado de ello hasta este momento.

Kinslerlay, irritado, salió mandando á Teodoro que no dejase la casa hasta que él volviese; yendo, dijo, á consultar á un abogado para entablar procedimientos contra este Saint-Dizier, pero no salió sin dirigir á su esposa algunas palabras brutales sobre sus deberes de vigilar, al menos por el honor y la reputacion de su hija.

Cuando el padre hubo salido, Teodoro rogó á su hermano fuese á fijar la hora y el lugar del duelo con el señor de Saint-Dizier y diese de ello aviso á Vandebourg. Los ruegos ni aun las órde-

el fuego sacro del amor á la patria ha menguado un átomo en nuestros corazones.

Somos hoy tan españoles como fueron nuestros padres y apesar de las luchas y de las ardientes cuestiones políticas que nos traen divididos en campos diferentes, una cuestion cualquiera de caracter internacional nos une y estrecha como hermanos y acabaria por hacernos olvidar todas nuestras disensiones interiores para unir nuestras voluntades y formar una sola voluntad tratándose de conjurar un peligro de origen extraño.

B. L. Morales.

Seccion oficial.

—Las GACETAS del 28 y 29 no contienen disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Como en el último número daremos hoy principio á la narracion del viaje de nuestra familia real, transcribiendo el parte telegráfico que publica la *Gaceta* del 23 en la seccion oficial sobre la permanencia de SS. MM. en la ciudad de Alicante.

«El Presidente del Consejo de ministros al Exmo. Sr. ministro de la Gobernacion.

Alicante 27 de mayo de 1858.—S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

SS. MM., despues de haber asistido á la corrida de toros, han visitado esta tarde los buques de la real armada que se hallan en la aguas de este puerto. Nuestra augusta soberana ha sido objeto de las mas entusiastas alabaciones en los buques de la escuadra durante su visita, y en el muelle despues de desembarcar. El entusiasmo público no decae un solo momento, y el grito de ¡Viva la Reina! resuena constantemente cuando atraviesa S. M. las calles de la poblacion.

S. M. ha visitado tambien la fragata francesa *Impetueuse*, que mandada por uno de sus ayudantes, ha enviado S. M. el emperador para saludar á S. M. la Reina. El embajador de Francia ha recibido á S. M. á bordo de la fragata de su nacion.

Efectivamente, el viaje de SS. MM. y su estancia en Alicante ha demostrado una vez mas el inmenso cariño que el monárquico pueblo español profesa á sus soberanos. Hoy se encuentran dentro de los muros de aquella ciudad mas de 80,000 almas, muchas de las cuales no tienen donde acogerse, lo cual sufren con gusto por el que experimen-

tan viendo á sus Reyes. Los Ayuntamientos de la provincia que se han reunido pasan de ciento cuarenta.

El 26 por la mañana SS. MM. hicieron una excursion fuera del pueblo yendo á adorar la *Santa Faz* que se venera en un convento de las cercanías. A las tres hubo un besamanos concurrendísimo. Luego toros: mas tarde fuegos artificiales. A las cuatro y media el pueblo reunido en la plaza en número de mas de diez mil almas, pedía á gritos ver á SS. MM.; y al presentarse la Reina con su hijo en los brazos, las aclamaciones y vivas rayaron en una locura indecible. Por la noche dió S. M. la Reina un banquete tan numeroso como permitieron los salones en que se verificó, y al cual asistieron los diputados al Cortes, los diputados provinciales, los individuos del Consejo de administracion del ferrocarril, las autoridades locales, los altos funcionarios de Palacio y otras personas distinguidas, entre las que se hallaban los comandantes de los buques extranjeros surtos en el puerto que deben convóyar á S. M.

El 27 ha debido celebrarse un simulacro naval.

Por fin se ha decidido que el viaje de SS. MM. de Alicante á Valencia se haga por mar. Segun anuncia un despacho telegráfico, el 28 por la tarde á las tres se habrán embarcado los Reyes en el vapor *Liners*, que los llevará desde el muelle al navio *Francisco de Asis*, anclado á mayor distancia.

Sin embargo, hasta las cinco no emprenderá su rumbo la escuadra, pues se calcula que saliendo á esta hora hay tiempo sobrado para llegar á Valencia, al amanecer. S. M. ha manifestado deseos de presenciar el magnífico espectáculo que presentaran las quinientas lanchas á la encendida que deben salir á recibirla á gran distancia del puerto, y por eso se ha combinado el viaje de esta manera.

Hasta aqui las noticias recibidas el 30. Insertamos á continuación las llegadas el 31.

Damos á seguida los partes telegráficos de la *Gaceta* anunciando que, por fin, en la tarde de ayer se habia embarcado la real familia á bordo del navio *Francisco de Asis*.

«El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernacion.

Alicante 28 de mayo de 1858.—S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Anoche asistieron SS. MM. á la fiesta de fuegos artificiales, que estuvo concurrendísima; SS. MM. se proponen salir de Alicante para

Valencia hoy á las tres de la tarde á bordo del navio *Rey Francisco de Asis*. Todos los buques de la real armada y los extranjeros que en estas aguas se hallan acompañarán á SS. MM. durante la travesia.

El gobernador de Alicante al excelentísimo señor ministro de la Gobernacion.

Alicante 28 de mayo de 1858.—A las tres de la tarde se han embarcado SS. MM. en el navio *Francisco de Asis*, habiendo salido con direccion á Valencia á las cinco y media.

He tenido el honor de acompañar á la real familia á bordo del *Alicante* mas de cuatro millas. SS. MM. y AA. han sido victoreados hasta el cabo de la Huerta por mas de mil personas que seguian la escuadra en buques menores y botes.

Las autoridades y corporaciones acompañaron á los Reyes hasta el muelle. Este, las calles por donde habian atravesado SS. MM., los balcones de las casas y las alturas que dominan el puerto, estaban cubiertos de una inmensa concurrencia, que agitaba los pañuelos en señal de despedida en medio de prolongados vivas. Los buques, magníficamente embalsados, y teniendo sobre cubierta la oficialidad y tripulaciones, presentaban un punto de vista encantador. Las aguas del Mediterráneo abrian paso á la Reina de las Españas. El cielo despejado, un tiempo bonaficible, y los vivas de las infinitas lanchas que salieron á demostrar su afecto con su *adiós* á los régios huéspedes, todo contribuía á conmovir el corazon.

Ya desde muy temprano se notaba en los buques el movimiento precursor de marcha. SS. MM. salieron de palacio á las dos y media y pasaron al vapor *Liners* que los condujo á bordo del navio. Al entrar SS. MM., la música, colocada en la toldilla, tocó la marcha real, y la tropa y la marina formadas desde el portalon al vapor por el castillo hasta el tribor, prorrumpió en entusiastas vitores á que respondia un pueblo inmenso desde los muelles. Los buques habian hecho las salvas antes para que no se asustasen el Principe y la Infanta. Colocado SS. MM. en la toldilla, la tropa y la marineria del buque desfiló por delante de las régias personas sin cesar un punto las aclamaciones.

A las tres y media zarpó toda la escuadra. El vapor *Liners* despues de dejar á SS. MM. á bordo, emprendió la marcha en su calidad de correo, siguiéndole los demás buques, que marchaban en tres divisiones por el orden siguiente.

Vapores: *Santa Isabel*, *Isabel la Católica*,

nes de su madre no cambiaron en nada su proyecto. T.odoro quedó solo con ella; cuyas lágrimas le conmovieron; pues tenía una naturaleza llena de ternura; tomóle las manos con cariño y le dijo:

—No se irate Vd. madre mía, y sobre todo no se afije si sucum o; ¡es la vida tan eseaso!

—¡Oh! tampoco tú, Teodoro tu, mi querido hijo, replicó desbaciéndose en lágrimas, tampoco tú eres feliz. Dios mio... no tendré mas que desahogarme en mi alrededor... y sus sollozos se abrieron paso entre las palabras inconerentes, las cuales sorprendieron á Teodoro, habituado á la aparente insensibilidad de su madre... Venias, hijo mio, todo lo he visto, todo lo he comprendido, pero ¿qué puedo hacer? ¿quedo impedir los irritables é irritantes celos que devoran á Marta y la conducen á la tumba? ¿Puedo impedir que su esposo sufra y llora al dulce y hermoso ser que tengo alejado, y que tal vez muere por sus pesares?...

—Y yo aquí, madre mia, de mi amor por ella... Si no hubiese esperado que mi corta vida pudiera ser útil á los otros, preparando un porvenir mejor para ellos...

Su madre no le dejó concluir, y estrechándole en sus brazos, le dijo en medio de sus lágrimas:

—Pobre corazon generoso, siempre pronto á

vidarte por los otros; no sacrificies tu vida á un vano pundonor; ¡mira, examina, hijo querido, el mundo que te rodea! tal vez tus utopias y proyectos perdurarán... Tu hermano rechaza acoso de tu venganza... ¿Quién sabe si mañana este joven digno de ser esposo de Georgetta...

—Madre mia, replicó Teodoro, se que es indigno de ser esposo de Georgetta...

Un gemido doloroso se escapó del pecho oprimido de la desesperada madre...

Mientras que su hijo, conmovido y desolado la sostenia y ella consolaba prometiendo amor, con prudencia y segun sus consejos, la pobre mujer, bajo el imperio de uno de esos momentos de emocion que los cuales su alma dejaba algunas veces desahogar su dolor y su sensibilidad habituada á los contentos repetía entre sollozos...

—Todo se ha perdido, pues, ¡pobrecitos, pobres hijos... yo, su madre, no he sabido defenderlos. Tú desearás la muerte; Urco esta prueba á la vida, según me ha dicho, ha perdido sus esperanzas, y su padre no le podrá pagar, pues él mismo ignora de qué modo hará honor a su firma al fin de este mes de febrero de 1848. Tus hermanas la una gime por un matrimonio desgraciado, mientras que la otra se desconsuela tal vez por un enlace imposible. El presente es es-

pañoso, el por venir terrible, y no veo en rededor nuestro el menor rayo de esperanza.

CUARTA PARTE.

XVI.

LA TEMPESTAD ESTALLA.

Si bien el banquero Kinsertay tuvo todos los caprichos de la plebe parisiense de su época, habia en embargo conservado las cualidades inherentes á tan honrado plebe comercial de todos los tiempos, la probidad en los negocios y el miedo sustantable á la bancarrota. Para él era el mayor crimen y la mas horrible degra, pues no es preciso confundir con el banquero parisiense, el banquero al encargado de negocios parisiense viviendo de estas y de semejantes...

En estas antiguas familias de viejos comerciantes, la idea de no poder hacer honor á su firma, de suspender sus pagos y en fin de depositar sus libros, era una cosa espantosa de la cual no se que nada admitiera posibilidad. Kinsertay fue alimentado en best honros susceptible, y como sus negocios habian prosperado siempre, no se le habian presentado nunca la idea de esta horrible catástrofe.

Se continuará.

Pizarro á Isabel II. Navio *Francisco de Asis* y fragatas *Perla* y *Petronila*.—Fragata de hélice francesa *Impetueuse* y goleta de vapor inglesa *Curtar*. El vapor *Lepanto* que conducía los equipajes de S. M. y el *Castilla* que llevaba á bordo el regimiento infantería de Asturias. Ya hemos dicho que luego que el vapor *Linre* dejó á S. M. en el *Francisco de Asis*, se puso al frente de la escuadra haciendo el servicio de aviso y *suba real*: á cierta distancia de Valencia forzaría la máquina para adelantarse á anunciar la proximidad de la escuadra. Esta habrá llegado de madrugada á la vista del puerto del Grao. Multitud de lanchas con hachas encendidas se adelantarian para recibir á S. M. Al desembarcar, un gran número de gondolas en las cuales irían infinidad de niñas lujosamente vestidas, habrán sembrado de flores las aguas por donde había de pasar la magnífica gondola destinada á conducir las augustas personas.

Después de escrita la reseña anterior, recibimos un parte telegráfico, fechado el 29 en Valencia á las once de la mañana, en que se nos participa que á las siete y media se divisó la escuadra real y á las diez y media fondeaba en el puerto. El número de personas en los muelles era inmenso, y el entusiasmo, aun antes de desembarcar S. M., imponderable.

—En la fábrica de tabacos de Sevilla se van á establecer máquinas de vapor para las operaciones del picado y rapé. Ya está nombrado el ingeniero mecánico que debe dirigir las, y de un día á otro debe llegar este.

A las 11 de la noche del 22 del actual se hundió una parte considerable del presidio de aquella ciudad. Situado este en el antiguo convento de San Agustín, vino de pronto al suelo con gran estrépito. Se destruyó la bóveda de la iglesia y la parte exterior del convento aplastando bajo sus ruinas todos los útiles de los talleres y tejidos de lana y espartería, situados en aquella parte del edificio. Por un momento hubo confusión entre los penados que creían iba á desplomarse sobre ellos el resto de la casa, pero pronto se tranquilizaron habiendo sido recogidos en una parte de esta que reconocida en el acto se vió que no ofrecía peligro. No hay que lamentar desgracia personal alguna, debiéndose rendir gracias á Dios porque el hundimiento se verificó de noche, pues á ser de día hubieran sin duda perecido muchos de los trescientos infelices que trabajan en los talleres. Las autoridades que acudieron inmediatamente al sitio de la catástrofe, dictaron las medidas necesarias para tranquilizar al público y á los penados.

—Los días de Pascua han pasado en Barcelona en medio de la mayor alegría, viéndose muy concurridos los paseos y los teatros. Al del Liso, asistió en la noche del domingo el príncipe de Sajonia, ocupando el palco del gobierno civil. En la mañana del lunes formaron en línea los cuerpos de la guarnición, y después de ser revistados por el capitán general en la esplanada de la ciudadela, oyeron misa de campaña y se retiraron á sus cuarteles.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 27. Circulan diferentes nombres para reemplazar á lord Ellesborough.

Dícese que los buques de guerra que iban á salir de Gibraltar han recibido orden de no moverse por noticia de que la escuadra de Tolon haría movimiento sobre Marruecos.

San Petersburgo 26. Según la *Gazeta Russa* Fuaj-Baja someterá á la conferencia de París una memoria sobre los subditos cristianos del sultán.

Turin 27. Parece que el conde Cavour hace el empréstito cuestión de gabinete.

Bruselas 27. El ministro de hacienda ha pedido un crédito de 36 millones de francos para las obras públicas.

Viena 27. La flota al mando de Lyons ha entrado en el Adriático. El archiduque Maximiliano ha marchado precipitadamente á Trieste al saberse la llegada al Adriático del *Algeciras* y del *Eylau*.

Paris 27. Dicen de Tanger, que las demostraciones militares dirigidas por el Emperador de Marruecos, á la cabeza de 22.000 hombres, no habían contenido á las tribus que se preparaban á resistir, por lo que se esperaba una lucha terrible.

Marsella 29. Las últimas noticias de Constantinopla dicen que el gobierno turco ha enviado 14 batallones de tropas desde Bosnia á Herzegowina.

Londres 29. El ministro inglés en Teheran pide como base del tratado con Persia que esta nación se ocupe á Merswand. El gobierno persa se niega á esta pretensión como contraria á la legalidad existente.

Paris 26. Ha sido recogido el número del *Times* que á causa de la elección de Mijeon atacaba al gobierno con extrema acritud.

San Petersburgo 25. El Emperador ha creado una medalla para recompensar á los individuos de la clase baja que se distinguen por sus trabajadoras y mejor conducta.

Viena 25. Se dice que nuestro embajador en Paris tiene orden de salirse del salon de las conferencias si se tocan otros puntos que no sean los de los Principados, navegacion del Danubio y fronteras otomanas.

Marsella 26. Dicen de Alejandria de Egipto que el príncipe heredero del trono se ahogó con 20 personas de su comitiva al atravesar el Nilo. Solo se salvó el príncipe Halim.

Londres 28. La insurreccion de la India se aumenta estendiéndose hacia el Nordeste. Los ingleses tienen que luchar no solo contra los habitantes, sino contra las enfermedades que se propagan y diezman sus filas.

Paris 28. Nada hay del interior.

De China dicen que las autoridades indígenas castigan y torturan secretamente á los partidarios de los aliados. Se han descubierto escenas de barbarie terribles con este motivo, que han sido castigadas.

—Por las noticias que en Londres se han recibido últimamente de la India se confirma que la proclama de lord Canning habia producido muy mal efecto en aquellas regiones. Abriábase la esperanza que se dulcificarían sus efectos y esto mismo se deduce de las comunicaciones dirigidas al gobierno de Londres por el gobernador general, que tanto han contribuido á darle la victoria en la Cámara de los Comunes contra la proposición de Mr. Cardwel. Por lo que respecta á la guerra con los indios sublevados, en Bombay no se espera verla terminada antes de dos años. ¡Cuántos y cuan grandes sacrificios le quedan aun que hacer á la Gran Bretaña!

—Lord Malmesbury ha manifestado en la alta Cámara de Inglaterra que el gobierno habia recibido de Nápoles la respuesta á la comunicacion en que se pedia una indemnización á favor de los maquinistas Wat y Park complicados en el asunto del *Cagliari*; respuesta que habia creído contenía una negativa, pero que no lo era real y verdaderamente según lo manifestado por la corte napolitana en otros documentos posteriores. De donde se deduce por lo visto que el rey Fernando mantiene la legalidad del arresto de aquellos individuos, en principio, y que si se muestra dispuesto á indemnizarlos lo hace movido del

deseo de complacer á Inglaterra y de ningun modo en virtud del derecho que se ha dicho les asistia, como estranos á la tripulacion del buque mencionado.

—Escriben de Roma que la madre de nuestra soberana, S. M. la Reina doña Maria Cristina de Borbon habia preparativos de viaje para trasladarse á Francia. Esta augusta señora no ha asistido á la entrevista que en Portofranco ha tenido Su Santidad Pio IX y el rey de Nápoles don Fernando.

Gaceta.

—CONTINUACION.—Sin embargo de haber transcurrido hace días la feria, continúa la animacion en los espectáculos públicos; tanto en la funcion de fuegos artificiales que tuvo lugar hace poco en la plaza de toros, como en la que se celebró anteayer tarde según el anuncio que se publicó en el *Diario*, la concurrencia ha sido numerosa. El paseo de la Victoria y el Teatro tambien se siguen viendo mas animados que de ordinario.

—¡VUELVO!—Se trata de llevar á efecto varias obras de reparacion en el departamento provincial de dementes de esta capital. Ayer debió verificarse la subasta de estas obras en el gobierno de provincia.

—AVISO Á QUIEN CORRESPONDA.—Las indicaciones de la prensa, el desden y las manifestaciones del público, habrán hecho comprender á la empresa del teatro de esta capital la necesidad de que altere para el próximo año cómico el personal de la compañía. Si así lo hicieris, Dios os lo premie, y si no el público os lo demandará.

—CONOZCO Á ALGUNOS.—En los números 88 y 89 del Boletín oficial de esta provincia se publican los nombres de los electores que han tomado parte en los días 26 y 27 de Mayo último en la eleccion de un Diputado á Cortes para el distrito de Montilla. El primer día tomaron parte 320 y el segundo 133.

—AMOR EN SEGUIDILLAS.—Paloma de los bonques, blanca y ligera, que afanosa cruzando vas la pradera; bien de mi vida, ¿á donde, dime, corres sola y perdida.

Deten el vago vuelo; advierte, advierte, que reina en la llana tristiza y muerte; mira, bien mio, como agostó las flores el sol de estío.

Quizá tambien marchite tus ricas galas; deja, deja los campos, plega las alas; vuelve á tu nido, donde ansioso te espera tu bien querido.

Mira que por tí solo vivir deseo; que ha mucho tiempo, mucho, que no te veo; y es una muerte, mi adorada paloma, vivir sin verte.

Ven conmigo: en el bosque para tí guardo un nido de jazmines, clavel y nardo: todo de flores, que será nuestro puro lecho de amores.

Ven, y el manso arroyuelo con su murmullo copiará nuestro dulce plácido arrullo; y noche y dia, siempre estaré á tu lado, paloma mia.

—LINDA LOLA.—Ha sido admitido el registro de tres pertenencias de la mina de cobre que lleva aquel título, sita en las Huertas perdidas, término de Montoro.

—DOS PREGUNTAS Y UNA RESPUESTA.—Ciertó marqués, jugador eterno y asistente constante á una casa donde habia una timbriaba en grande, faltó quince dias seguidos, lo que tenia admirado á todos sus compañeros de juego. Uno de estos le encontró por fin en la calle, y naturalmente le preguntó cuál era el motivo de su ausencia. «¡Ay! amigo mio, le dije, acabo de perder á mi esposa.»—«¿A qué juego? le preguntó el otro.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Venancio, mártir.

Fue S. Venancio arriente predicador del Evangelio, de lo que no pudieron apartarlo ni los halagos ni los tormentos que para ello emplearon los príncipes romanos. Fue por último preso por mandato de los jueces y puesto en estrecha prisión, y negándose a ofrecer incienso a los ídolos eligió padecer cruelísimos martirios, que sufrió con inclita constancia, concluyendo su evangélica vida empalado en el año 300.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de S. Francisco, capilla de la Vera-Cruz.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 28 de Mayo —3 por 103 consolidado a 40.25 y el diferido a 28.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 29 de Mayo a igual hora del día 31.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	91 1/2	43 1/2
	9	45 3/4
	38	44
	47	45
Cebada.	4	46 1/2
	12	22
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
Trigo.	91	41
	41 1/2	43
	76	46
	100	48
	44	48
	40	49
Cebada.	36	49
	32	50
	20	22

Aceite fresco dentro de la ciudad a 44 id. en los molinos a 32; Jabon blando a 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 34 cuartos libra.

—**ALMONEDA.** En la calle del Area del Agua núm. 3 yendo a la administracion de Rentas, se hace almoneda de varios efectos a precios equitativos. Hay un cuadro grande de la Purísima Concepcion, propio para testero de escuela principal, y un S. Rafael y un S. José de bulto con sus mesas y peanas.

Se empieza el día 4 de Junio a todas horas del día desde las 7 de la mañana. 4=1

—**ALMONEDA.** La hay de varios muebles y porcion de monedas antiguas de plata y cobre, en la calle de S. Fernando núm. 61, enfrente de la administracion de diligencias generales. 3=1

—**COMPRA DE PAPEL.** Se desea comprar una gran cantidad de papel de la Deuda del personal. En la redaccion de este periódico darán razon.

—**VENTA.** Á voluntad de su dueño, y libre de todo gravamen, se vende la casa núm. 4, calle Panaderia de esta Capital, frente a la portería del convento de las Dueñas: en la misma casa darán razon. 4=1

—**ROB DEL DR. BOYVEAU LAFECTEUR.** Único autorizado en Francia, en Bélgica y en Rusia, 42, rue Richer Paris.

El Rob de Laffecteur, preparado con el mayor esmero, es muy superior á todos los jarabes depurativos llamados de Larrey, de Cassinier, de zarzaparrilla, de saponaria, etc., y reemplaza al aceite de higado de bacalao, al antiescorbútico, á los esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

Tambien se receta el Rob de Laffecteur pa-

ra el tratamiento de las aficciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como: gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocandria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes.

Purificando los humores, el Rob regenera la sangre y armoniza las funciones vitales. Por lo mismo, se puede ensayar y emplear sin temor, y á menudo con buen éxito, en muchas enfermedades para las que no está indicado de un modo especial, tales como: resfriados mal cuidados, aneurismas del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, perversion menstrual, golpes de sangre, opilacion, almorranas, tumores blancos, los ténaz, asma nervioso, hidroseles, hidropesia, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis.

Para alcanzar la cura de las enfermedades crónicas que han resistido ya á muchos tratamientos, será necesario someterse al uso del Rob en la primavera y en otoño, y repetirlo tres ó cuatro años consecutivos. Recomendamos con especialidad á las mugeres que llegan á la edad crítica, que tomen el Rob por espacio de quince ó diez y ocho meses consecutivos en pequeñas dosis á fin de evitar los accidentes tan frecuentes en ese borrascoso periodo de la vida.

Enfermedades sifiliticas.

El Rob Laffecteur es de una utilidad especial para curar radicalmente y en poco tiempo las leucorreas acres, las gonorreas contagiosas, recientes ó inveteradas, que tanto incomodan á los jóvenes, y para la cura de las cuales emplean sin reflexion la copaiba, la cubeta y las inyecciones mas enérgicas, de lo que sucede que la enfermedad retoña sin cesar, por que no se ha destruido el virus, y se exponen á funostas consecuencias.

Este Rob es un específico para las enfermedades venéreas que se designan con los nombres de *primitivas, secundarias* y *terciarias*. Algunas veces, esta última especie sobreviene veinte años despues que se creyeron anulados los primeros síntomas. Como depurativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso. Es el unico remedio que uno debe emplear con confianza, cuando quiere casarse y tener garantias para la salud de sus hijos y la paz del matrimonio.

Se distribuye gratuitamente con cada botella de Rob, un *Guia práctico ó Instructivo sobre las propiedades medicinales del Rob Laffecteur*, unico autorizado en Francia, en Belgica y en Rusia, segun los consejos del doctor Girardeau de Saint-Gervais, caballero de la Legion de Honor.

Cada botella de 4,100 gramos contiene una decima parte mas que lo contenido dentro de dos medias botellas.

Se vende en Córdoba en la botica de D. Diego Raya.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, cetros y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Llavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tallote superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arca de hierro dulce, fuerlissimas, paraguas de jardinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los último pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Brujas, bocados, fletes, bruzas, almohazas, barbadas espolines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas, de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con misiles con balas, de tanta alcance como las escopetas con misiles con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea mu-

nicion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Utiles superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanteras, etc., etc.

Utiles superiores, gruesos, fuerlissimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores, etc., y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata, **Limas** y **escofinas**.

Limas superiores con sus piedras, **Jabon superior** de Windsor, de almendras amargas aspmua de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas. Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Utiles para zapateros.

Espojas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruaj y otros muchos usos.

Mateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores **Fausto Acha y Compania**, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.



Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demas remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes:

- 1° De su **composicion**. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el **análisis químico** no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial á la salud.
- 2° De la **manera de usarlas**. No se toman en ayunas, como los demas purgativos, sino al contrario con **buenas comidas**, y operan tanto mejor cuanto mas **fortificantes** son las bebidas ó alimentos que se toman **al mismo tiempo**. — Esta inmensa ventaja permite á los enfermos medicarse hasta su **cura radical** sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demas purgantes.
- 3° De sus **propiedades**. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los **males humores** (bilis, flemas, etc.) que engendran una **mala salud**. — Por este medio curan infinidad de enfermedades largas ó crónicas como **herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstruccion del higado** y otras, **tumores, llagas y úlceras**, etc., etc.

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En Paris, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de Paris, y en toda España, en casa de los principales farmaceuticos, quienes pueden aprovisionarse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAYE-DRA.

Se espendeden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo, donde se ha recibido un gran sortido de este medicamento, acompañando á cada caja un método estenso para su uso.

—**SOMBREERIA.** En la fábrica de sombreros de Lopez, plazuela del Socorro núm. 7, se acaba de recibir un magnífico sortido de pastorcitas para niñas, gorros de cristian y otros mayores, á precios de fábrica. 3=3

—**MADERA DE FLANDES.** En el almacen de D. Bartolomé Luque, calle de Almonas, se acaba de recibir un nuevo sortido de varios gruesos y largos; así como cabas superiores en trozos, tablas y chapas: todo se vende á precios muy arreglados. 4=3

TEATRO.

Funcion 18.^a de abono para hoy. La comedia en 4 actos, *Una vieja!* = *Boletas Robadas*. A las 9. A las 3 rs. Por lo no firmado en las secciones anteriores. J. MARTINEZ. CORDOBA. 1888. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.